EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR, LEONIDAS POVEDA

Año I

Puntarenas, Costa Rica, lunes 23 de Noviembre de 1914

Núm. 122

ATARDECIENDO

S la hora del crepúsculo. Allá en las lejanías del horizonte irizado y opalino se dibujan los últimos rayos del gigante de oro que muere en el ocaso.

Al frente deslizase mansa y rumorosa la corriente del arroyuelo de aguas cristalinas en cuyas frescas márgenes la violeta pudorosa y la arrogante dalia florecen.

Y allá en la cresta de un árbol cantaba triste y acongojado un turpial: estaba solo y quizá lloraba la muerte de sus amores. Y suspirando el alma, el Corazón ensanchándose me sumía en un caos de pensamientos insondables.

Todo lo miraba al travez del rosado prisma de la poesía. Amaba, era amado y ahí a mi lado estaba ella mirándome con sus ojos color de ébano, encantadora e irresisti-

Mira-me dijo al cabo-nuestro Amor como aquel Sol que se esfuma en el horizonte, tendrá Ocaso?

Esta llama de pasión que arde en mi Alma; este raudal de poesía que siento brotar en mí, será restañado por el Olvido? Me olvidarás, te olvidaré?... Sólo Dios lo sa-

Y otra vez, aquella morena soñadora, la musa que me inspira, hundió su mirada en el espacio infinito.

Anochecía. La pálida nocturna lentamente se levantaba de su lecho de sombras y venía a herir nuestras cabezas con sus rayos de plata.

La brisa, suave como el suspiro de un angel; embalsamada y embriagante como el primer beso, la acariciaba con voluptuosidad trayendo a sus mejillas el rubor.

Por las ventanas de la quinta empezaban a aparecer las primeras luces, anunciando que la fiesta iba a empezar.

A poco, los primeros acordes de un piano se dejaron oir y una voz dulce y melodiosa entonó la "Serenata de Schúbert".

Y entonces volviendo de su extasis moduló con voz tierna y ca-

Tierna despedida

(Anécdota inédita escrita en 1904)

Rafael Guevara empleado de la A-

duana de Puntarenas con el cargo

de Inspector de Muelle y Bodegas,

y yo desempeñaba el puesto de es-

Las principales funciones de don

Juan eran las de recolectar los de-

rechos de muellaje por equipajes,

producto que enteraba mensual-

mente a la Contaduría Mayor cada

cribiente de la misma Aduana.

dia ultimo.

Por el año de 1894 era don Juan

Los lunes de "El Correo"

dente:

"iOh, que dulce canción! Límpida brota, Esparciendo sus blandas armonías,

Y parece que lleva en cada nota ¡Muchas tristezas y ternuras mías...!"

y una sonrisa triste desplegó sus labios mientras un gemebundo suspiro se escapaba hacia el infinito.

-¡Pobre amiga mía!-exclamépor qué sufres? Por qué te entregas a esos pensamientos tan oscuros? Sufres con mi amor? Esa pasión de que me hablabas hace rato empieza a decrecer? Ah, cielo mío, ábreme tu corazón e impártate yo algún consuelo...!

-Sufrir con tu amor! Por qué lo dices? No seas cruel. Sufro porque te amo mucho; sufro porque en mis sueños paréceme ver que me eres arrebatado por otra; por otra que como yo no te ama; otra a quien amarás más que a mí y que te lacerará el corazón! Pero no hablemos de eso. Regresemos a casa y déjame gozar con mis pesares. Es a veces tan dulce el sufrimiento! Sí, muy dulce, cuando lo ocasiona el ser amado!

Y continuó:

"¡Cuantos sueños en mi alma y en tu alma! ¡Cuántos hermosos versos! ¡Cuántas flores! En tu hogar apacible icuánta calma! Y en mi pecho iqué inmensa sed de amores!"

+No sufras bella amiga, ten fe en mí. Te amo, te amo...

Otra amarga sonrisa contrajo sus labios: dudaba, y la duda cuando se ama cría raíces difíciles de arrancar.

Ahora han pasado muchos años. Las turbulencias de la vida nos separaron ahogando su amor en los mares del olvido.

Aj... cuántos otros habrá mentido amor con sus labios perfumados...!

Y con el alma entristecida y sollozante exclamo con su poeta favorito:

'¡Ya no volveréis, noches de plata! Ni unirán en mi alma su armonía, Schübert con su doliente serenata Y el pálido Musset con su Lucia..."

Conqueto Férielo.

Puntarenas.

go; y como odiara profundamente a los usureros y por lo tanto le lastimara que para hacernos de fondos a mediados del mes recurriéramos a ellos pagándoles crecidos intereses, nos manifestó que eso le mortificaba y nos ofreció que de los fondos que recaudaba él nos iría auxiliando para los gastos de nuestros hogares, sin cobrarnos ningún interés, y que a fin de mes le diéramos nuestros giros con lo que a la vez de hacernos un favor adquiría más facilidades para hacer su entero en giros y con menos peli-

Don Juan era un magnifico com-pañero; no era un jefe, era un ami-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

naturalmente, y que todos dimos al traste con los usureros, quienes al verse por nosotros despreciados de un momento a otro después de que los asediábamos, no sabían cómo explicarse aquel fenómeno.

En uno de tantos meses le pedí a don Juan mi sueldo entero anticipadamente pues tenía que hacer gastos extraordinarios, y él no tuvo inconveniente en darme el dinero; pero resulta que poquitos días después se me presenta una crisis de graves disenciones que me reservo, y una tarde después de que salí de la oficina resolví marcharme a la República de El Salvador en un vapor que zarpaba al siguiente día; le telegrafié al Ministro pidiéndole licencia y éste me contestó concediéndomela, por lo que alisté mi viaje.

Al siguiente día muy temprano me presenté en la Aduana, hablé con el Administrador sobre mi viaje y después me vine a la oficina de don Juan Rafael, quien estaba al corriente de lo que me pasaba; le manifesté mi resolución exponiéndole los motivos que a ella me obligaban, y terminé por suplicarle esperara mi regreso, que sería dentro de tres meses, para pagarle mi deuda. El me observó que en ese caso iba a tener que reponer el dinero, y se dibujó en su semblante la mala impresión que le había causado aquel viaje imprevisto que lo dejaba colgando. Hablamos largamente del asunto y después me retiré a mi casa a preparar mi balija.

Serían las once y media de la mañana cuando me volví a presentar a la Aduana con mis chunches, y después que estos me fueron pesados en la Inspección me despedí de varios amigos que allí estaban con don Juan, y por último acercándome a él lo abracé y bastante conmovido le dije:

"Adios don Juan, lo llevo en el corazón".

Se encontraba entre los presentes, Manuel Castro Arce quien había olfateado mi viaje y andaba a caza del interinazgo del hueso que yo dejaba, y dirigiéndose a don Juan Rafael le dijo cuando yo me había alejado: "Pobrecillo Celso; se conoce que le tiene cariño a Ud. por lo emocionado que estaba cuando le dijo: Lo llevo en el corazón".

A lo que don Juan que no había quedado muy contento, mordiendo la colilla de su chircagre y sacudiéndose las cenizas de la solapa, muy graciosamente contestó:

"Si, muy emocionado; pero porque en la bolsa es en donde me lleva ese condenado".

Obvio es decir que a cincuenta varas de distancia sobre el muelle llegó a mis oídos la estruendosa carcajada de Manuel Castro, quien estaba al tanto de mi débito, celebran-

do la ocurrencia de don Juan.

CELSO A. ORTEGA

La educación

Cuéntase de Licurgo, el orador y político griego, que una ocasión le rogaron sus conciuda danos pronunciara un discurso sobre las ventajas de la educación, con objeto de que el pueblo, influido por su respetable voz, se congregara a enseñar a sus hijos las reglas de la buena moral como baes de una educación sólida y eficaz.

Accedió el sabio a ello, más pidió un año de plazo.

Extrañáronse los solicitantes del largo plazo que les imponía, porque decían, y con justa razón: ¿ No ha improvisado él en dos minutos arengas que han conmovido a las masas? Sin embargo, se convino en con-

cederle la prórroga que deseaba. Pasado el año, presentóse Licurgo en donde el pueblo le esperaba

ansioso para escuchar de sus autorizados labios una de aquellas arengas que no solo conmovían, sino que arrastraban a las masas al objeto que él se proponía, y como el fin era loable, la impaciencia aun era muclo mayor.

Llegó, llevando consigo dos perros y dos liebres, cuya presencia excitó grandemente la atención.

El sabio, sin decir palabra, soltó una liebre y enseguida un perro. Este se lanzó sobre el pobre animalito y lo mató, devorando allí sus entrañas aun palpitantes.

Despues soltó a la otra liebre y enseguida al otro perro: pero éste no hizo lo que su compañero, sino que se acercó a la liebre, le prodigó mil caricias, y se puso a jugar con ella como si fuese su mejor amigo.

Entonces, Licurgo, volviéndose a sus conciudadanos les dijo: -He aquí los efectos de la edu-

cación. He pasado un año educando este perro y enseñándolo a que no haga daño a las liebres; por eso le veis que en vez de matarlas juega con ellas y las colma de caricias. El otro no ha sido educado, por eso no obedece sino a instintos brutales. Igual al primer perro el hombre sin educación se dejará arrastrar por sus pasiones y sus malos instintos y destruirá todo lo que se oponga a ellos. Escoged, pues, y ved lo que queréis que sean vuestros hijos.

El pueblo entusiasmado, llevó en triunfo a Licurgo sobre sus hombros y desdeen tonces se dedicó con asiduidad a la educación de los niños.

Tanto pudo en él aquel ejemplo tan bien presentado.

DINERO!

Descuento giros dándome autorización debidamente visada por el Jefe de la Oficina QUE LO ENTREGA, y además pagaré GARANTIZADO por firma abonada que responda del valor del giro. ES INUTIL SOLICITARME CUALQUIER SUMA SIN GARANTIA.

Vendo una baranda de madera, nueva

propia para oficinas. Acepto casas en arrendamiento.

Dirección, 50 varas al O. de la casa Cural, contiguo a . "El Correo de la Costa", casas de don Serafin Saravia.

Gran Oportunidad

Se vende una buena máquina de fotografía muy barata, de tamaño 5 x 7 y aperada; un magnifico lente, buenas prensas de imprimir, una lámpara roja, un cuaderno de colores para iluminar pinceles etc.

Para informes en esta imprenta.

CAMARA MUNICIPAL

Nº 42—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 7 de noviembre de 1914. Asistieron los regidores Amador, Presidente; Céspedes, Araya y Molina.

A las 7 p. m. del 10 de noviembre de 1914, continúa, con asistencia de los mismos regidores.

XXVII.-Conociendo del memorial de don Alfonso Iglesias, por el cual reclama el pago de unos estudios que hizo para el Mercado de esta ciudad; y en consideración a que el plano elegido desde 1910, y que fué adoptado definitivamente, y sirvió para la licitación, el contrato y la construcción de esa obra fué el de don Eusebio Ortiz: que el plano y estudios del expresado señor Iglesias fué tomado en consideración en 1912 bajo protesta de uno de los regidores: que este plano era deficiente pues le faltaban detalles sobre los cuales interrogó la Dirección de Obras Públicas, cuyo centro nunca lo aprobó, ó al menos la Municipalidad no tuvo conocimiento de semejante aprobación, que sí obtuvo desde el principio el del señor Ortiz; por mayoría, se Acuerda: denegar la solicitud de que se ha hecho mérito. El regidor Amador votó por que se le reconociera la suma de cien colones en atención a las razones que el solicitante expone en su memorial.

XXVIII.—Se autoriza al regidor presidente para que acepte, en San José, la escritura de compraventa de la faja de terreno de los señores Asch Bros destinada para la continuación de una calle en el distrito occidental de esta ciudad; y se faculta al señor Gobernador para girar por el valor de los gastos que demande la ejecución de

este acuerdo.

XXIX.-Se leyó la comunicación del señor Gobernador en la cual acompaña las propuestas que le han presentado los señores don Emilio García y don José Carranza, Pizarro para la construcción de los andenes de las calles de esta ciudad, con recomendación de la del señor García por ser la más favorable; y se Acordó: manifestarle al expresado señor García, por conducto del senor Gobernador, que lo que la Municipalidad se propone es reconstruir todos los andenes de la ciudad, pudiendo disponer quien se encargue de la obra, de las baldosas y demás materiales existentes en esos andenes; y que en esas condiciones estima que el precio debe ser más bajo,

XXX.—En el memorial de don Guadalupe Somarribas, encaminado a que se le exima de la multa sobre los impuestos que adeuda, y que se le conceda pagar los mismos por abonos de diez colones mensuales, por mayoría se acordó: de conformidad, con la precisa condición de que el 15 del corriente debe pagar el 4º trimestre integro, el cual queda exceptuado de la concesión.

XXXI.—Vista la reclamación de don Enrique Lizano para que se le paguen tres fajas de terreno que dice habérsele tomado para calles cuando se trazó el cuadrante de la población de Chomes; y tomando en cuenta que esa población está situada en la zona indenunciable o inarrendable y el resto del poblado está ubicado también en la milla, que es propiedad del Estado, y por consiguiente la Municipalidad no puede reconocer nada por esas fajas de terreno; se acuerda: rechazar la reclamación.

XXXII.—Visto el nuevo memorial de la señorita Emilia Alvarado y don Raúl Streber para que se les exima del pago de los impuestos de cantina de hotel y de billar en el cuarto trimestre que se les cobra; y de conformidad con el informe del señor Gobernador, quien manifiesta que si bien es cierto que dichos señores no dieron aviso a la Gobernación del retiro de sus dichas patentes, también lo es, porque así le consta, que desde el 1º de octubre último los solicitantes se deshicieron de esos ne-

gocios, se acuerda: eximirlos del referido pago.

XXXIII.—Para mejor ocasión se acuerda: reservar la solicitud del Agente Principal de Policía de esta ciudad, contraída a que se le provea de mueblaje y demás enseres para el servicio de su oficina.

XXXIV.—Leída la nota del Agente de Policía de Abangares, proponiendo el servicio de alumbrado de Manzanillo por medio de un gasómetro, se acuerda: decirle que, oyendo al proponente, informe detalladamente acerca del costo de la instalación y del servicio, número de luces etc., en fin, que el proponente formule un proyecto de las bases sobre que se pudiera contratar ese servicio.

XXXV.—Se mandan publicar los cuadros del movimiento rentístico de las tesorerías de Montes de Oro y de Abangares durante el mes anterior.

XXXVI.—Leyóse una comunicación de los señores Clare & Jiménez, relativa al ofrecimiento de la Imprenta Moderna para la ejecución de los pedidos de papelería que se necesiten para las Agencias de Policía sujetas a la jurisdicción de la Municipalidad, y se acordó: que se tomará en cuenta en su oportunidad.

XXXVII.—Atendiendo la solicitud de don Rafael Castillo Huertas, se acuerda: adjudicarle en arrendamiento la tienda número 7 del Mercado Municipal; y autorizar al regidor Presidente para que firme el respectivo contrato, si el referido señor Castillo paga por trimestres adelantados el precio del alquiler.

XXXVIII.-Tratando nuevamente del asunto relativo a la venta de cenas en las calles de esta ciudad, aplazado en la sesión de 17 de octubre pasado, y traída a la vista la nota del señor Comandante de Policía dirigida al señor Gobernador con motivo de un permiso que en aquella fecha se le pidió por un particular interesado; dejando constancia de que por espacio de más de veinte años se ha permitido la venta de cenas en la manzana advacente al muellecito para utilidad de viajeros y navegantes, quienes se proveen en ellas de los alimentos necesarios; que la Municipalidad al dictar el Reglamento del Mercado prohibió en uno de sus artículos el establecimiento de mesas de cenas frente al edificio en las horas que éste permanezca abierto, tanto para expeditar el tráfico como para evitar quejas justificadas de los expendedores en el Mercado, pero no las prohibió desde las seis de la tarde en adelante como claramente lo expresa en acuerdo posterior. Por tanto. se Acuerda: declarar que la Municipalidad no ha prohibido la costumbre de expender cenas de las seis de la tarde en adclante en la manzana Este adyacente al muelle del Estero. Si la Policía no quiere tolerar la permanencia de esas ventas en la calle, no es culpa de la Municipalidad. Este acuerdo se tomó por unanimidad.

XXXIX.—De mejor acuerdo, y por mayoría contra el voto del Regidor Céspedes, se Resuelve: mantener las tres plazas de obstétricas, pero solo con la dotación de C 30.00 mensuales cada una.

A las 9 terminó.

Es conforme, J. M. Guzmán.—Srio.

Se regala una patente

Por no poder atender personalmente el negocio, vendo con muy buenas ventajas la patente de taquilla número 12, de esta ciudad. Daremos más informes en esta oficina. Para precio y condiciones, entenderse con su propietaria.

Eulalia C. de Alvarez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Carnicería y Lechería del Zapotal — de José Chen Apuy —

En el nuevo Mercado Municipal, tienda situada en la esquina Noroeste, está establecida con todos los adelantos modernos esta carnicería.

Solo se destaza ganado gordo. Completo aseo e

Completo aseo en el despacho.

TODOS LOS DIAS LECHE A C 0.10 LA BOTELLA -

CASAS DE ALQUILER

DE RAFAEL CALERO

Tengo para alquilar varias casas en esta ciudad, todas nuevas, higiénicas y con todas las comodidades. Propias para familias pequeñas o para hombres solos.

PRECIOS DE SITUACION -

Entenderse con DAVID NAJA.

OTRO TRIUNFO PR PUNTARENAS

REALIZACION + + + + + + + + PRECIOS FIJOS
BARATILLO

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caba lleros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyerla, perfumerla y corsets.

Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe integro de las compras durante un día de cada mes.

Nota. — El día 19 de setiembre fué señalado para devolver el importe integro de sus compras No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en loterta

para el próximo sorteo.

GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el
-- trabajo ---



Se necesitan
operarios competentes. Se paga
buen precio por
- el trabajo - -

PUNTARENAS - COSTA RICA. - FRENTE AL PARQUE VICTORIA

SASTRERIA "LA ELEGANCIA"

Cuenta con una magnifica existencia de driles y casimires ingleses, que acaban de llegar al Bazar Francés de don Victor Coin.

Pasad a escogerlos a la sastrería «LA ELEGANCIA», donde se os atenderá con toda fineza. EL CLIENTE NO NECESITA MOLESTARSE EN IR A PROBARSE LOS TRAJES, sin embargo se garantiza que quedan mejor que cuando se tallan varias veces.

Precios Económicos. - Todo elegante. - Todo bueno.

Luis F. Rivas, Propietario

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE 20

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso

 Chomes.
 © 15-00
 | Bebedero
 © 60-00

 Manzanillo
 30-00
 | Humo
 60-00

 Puerto Jesús o San Pablo
 40-00
 | Ballena o Bolsón
 70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

EN MONTEZUMA claman por la escuela

Pasmo causará a aquel que por primera vez nos visita, mirar nuestra niñez tan falta de luces, tan necesitada de un instructivo guía que les alumbre el sendero enorgullecedor de la educación, del trabajo, estudio y honradez. Esto debido a qué ocurrirá? Indudablemente a la poca preocupación de nuestro Presidente de la Junta de Educación, porque habiendo existido escuela el año pasado, ¿por qué no pudo existir éste? Seguros estamos de que nuestra Junta de Educación no tropezará con peripepcias en su afán de conseguir un maestro, para llenar el vacío que desde que nuestra estimada ex-Directora, señorita Gamboa se ausentó, existe en ésta casa para enseñanza. Indudablemente nuestro actual gobernante, el señor Inspector de Escuelas respectivo y el entusiasta joven Agente Principal de Policía, agotarán todo esfuerzo por salvar nuestros pequeños de la ignorancia y la incultura.

Se dice que el señor Administrador de esta Mina se opone a que la
enseñanza exista aquí, pero no hay
tal; este señor es tan humanitario
y aprecia tanto la instrucción, que
cedió en vez pasada el local para
la escuela, gratuitamente, y sería
incapaz de oponerse a tan gigantezco paso de adelanto. En fin,
reúnase la Junta y elíjase a un
miembro para que entrevistándose
con el señor Administrador, conozca la actitud en que se encuentra;
y trátese de allanar cualquier dificultad por medio del convenio, elevándolo primero a quien correspon-

vándolo primero a quien corresponda.

Esto marcharía mejor si los miembros de esta Junta Rodríguez (Presidente) y Ramírez (vocal) no vivieran en las cabeceras del río "Jabonal", a infinidad de leguas de distancia, y en las cabeceras del "Rastro", respectivamente; o si les interesara más primero instruir a sus niños que enseñarlos a vender

leche y arrimar maderas para mina. Ojalá que este señor Presidente de la Junta de Educación no olvidara las palabras de Castelar y sea activo con lo que está a su cargo, para que en el venidero marzo principien nuestros pequeños a escuchar las primeras clases.

JOTASDOS

Montezuma, noviembre 1914.

AVISO

Me hago cargo de toda construcción de albañilería, ya sea en ésta o en el panteón de La Chacarita, conforme planos o catálogos.

Salvador García Poveda

OCASION

Se vende en muy buenas condiciones un piano SEILER. Informes en esta oficina.

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar o hacer cualquier pieza de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música &, y de hacer instalaciones de timbres eléctricos y CANERÍAS, así como de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa de Pepino, 50 varas antes de llegar al Hospital.

Gasolina DIGNA MARIA del servicio marítimo de trasportes entre Puntarenas, La Uvita, El Pozo, Golfo Dulce y Pedregal

Esta hermosa embarcación provista de magnifico motor y velamen, una toldilla contra el agua y el sol, cocina y excusado, puede llevar veinticinco pasajeros y 300 quintales de carga.

Sale el 10. y 15 de cada mes para los puertos indicados.

Precios de pasaje

A	La Uvita	C 3.00
,,	El Pozo	,, 5.00
,,	Golfo Dulce	,, 6.00
	Pedregal	15.00



Los pasajes a La Uvita y El Pozo tienen un aumento de un colón por alimentación de los pasajeros, y los de Golfo Dulce dos colones.

La carga se cobrará a razón de un centavo la libra para El Pozo y La Uvita, uno y medio céntimos para el Golfo, y dos céntimos para Pedregal.

Para más informes dirigirse al señor SANTIAGO SAJEL, Agente General.

A los Aserradores y Constructores

Tengo un lote de madera que por no ser de calidad de exportación vendo para ser aserradas a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios seran arreglados a solicitud de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.

Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA.

ULPIANO FONSECA

traslada su habitación a la casa en que antes estuvo el Centro de Amigos, lado Oeste del Parque Victoria

La Compañía Agrícola y de Trasportes del Guanacaste —

tiene para vender magníficos caballos y mulas para TIRO, SILLA Y CARGA

Entenderse con don Ramón Castro F., en San José

A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «» SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina Especialidad en COKTAILS

> Venta permanente del mejor hielo a & 2-00 marqueta

Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Toste-

Sa Magnolia —

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro a. Rosés

Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, hace el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscritor un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.
DEPARTAMENTO DE EXPORTACION ---

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

SAN JOSE COSTA RICA.

JESUS TREJO, Representante.

"La Bota de Oro"

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur.

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martinez Mata -- Propietario

"LA PRIMOROSA"

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. - LA MEJOR SURTIDA

Ya llegaron los encajes búlgaros, corsets última moda y encajes de seda blancos.—Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

Héctor Esquivel

Toda clase de herramientas para artesanos

Tomás Fernández & Hno.

-Puntarenas y San José-

Compra y venta de granos. — Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General.

Francisco Quijano Rojas Ingeniero Tepógrafo San José

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales. - UNICA OPORTUNIDAD - Vendo o arriendo una finca en El Zacate.

No necesito pagos al contado Mantonio Gámez

NAPOLEON SOTO J.

Ventas solo al por mayor. = = = = = = = = Liberales descuentos en ventas al contado.

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Notas varias.=Malas calles

Este Corresponsal, también se ha hecho cargo de la Agencia de "El Correo de la Costa", con el propósito de servir a los suscritores de la mejor manera posible; al efecto no vacilará un momento en estar apuntando todas las necesidades de la provincia en general.

Su Director me faculta para ello; y por lo tanto trabajaremos por el bien de la comunidad imparcialmente, quedándonos desde luego el derecho de censurar los malos actos de los encargados de la administración Pública; así como también sabremos hacerles justicia. La prensa independiente que aborrezca el servilismo es la llamada a trabajar por el bien de los pueblos, y es ese el lema de esta hoja.

En estos días circuló con profusión la noticia de la probable renuncia del señor Jefe Político del cantón de San Isidro, don Ezequiel Zúñiga.

Queremos hacerle justicia a esta buena autoridad y también a aquél simpático pueblo, tan trabajador.

Conocido de todos es el señor Zúñiga, hombre culto, progresista y ajeno a las bajas pasiones políticas, desde luego que el actual Gobierno le nombró, depositando en él su confianza.

Por el bien del vecindario, debe sostenerse a esa cumplida autoridad, así como para el mejor ensanche de la agricultura y bienestar de sus moradores. Algunos padres de familia nos encarecen dar las más expresivas gracias al distinguido y talentoso educacionista, don Rafael Martínez Chaverri, en unión de su estimada señora doña Enriqueta Paniagua. Varios años llevanen el magisterio, captándose la estimación de los padres de familia, porque ven para sus hijos el buen ejemplo.

Su norma de conducta es la misma y sus conocimientos científicos, jamás han podido *llenarse* de pretensiones de Quijote.... Cumplimos con el encargo de los rafaeleños y felicitamos a los humildes apóstoles de la enseñanza.

Nuestro muy estimado amigo don Genaro Leitón recibió en estos dias un buen surtido de bonitos casimires a propósito para el año nuevo, lo que trasladamos a sus buenos clientes.

Señor Gobernador:

¿ Hasta cuándo tiene Ud. piedad con los pobres vecinos de las calles de 'El Cipres y Album'? El estado es lamentable y ya que se han destruido algunos 'árboles en la Plaza Nueva (no sabemos con qué intención...) es bueno que nos compongan esas calles. La primera dista del Parque cuatro cuadras y la segunda dos.

¿Qué tal?
Esperamos de su actividad ese pronto a-

Corresponsal.

Noviembre de 1914.

ANDENES

El activo empresario don Emilio García ha contratado con la Municipalidad de este cantón la hechura de todos los andenes que quedan en la llamada Calle de Piedra, desde la esquina del Centro de Amigos hasta la del Club de Puntarenas.

Diecisiete andenes serán los que se hagan en esa calle, y además los trabajos preparatorios de los caños necesarios para el desagüe de los aguas de la cañería, próxima a terminarse.

Tiene también el señor García la idea de someter al Municipio un proyecto de nivelación de todas las calles, dándole al terreno la necesaria consistencia y el declive indispensable para evitar los estancamientos de aguas en las épocas de lluvia.

Veremos cómo nos va a dejar esas calles don Emilio, es decir, siempre que la Municipalidad acepte sus proyectos de reformas, que a nosotros nos parecen buenos y factibles.

FABRICA DE GALLETAS

- LA NACIONAL -

Gran surtido en latas, Irescas y exquisitas; mejor que las extranjeras

PARA MUESTRAS Y PEDIDOS

LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para

PUNTARENAS Y GUANACASTE

Más anónimos

Viciados los anonimistas con el caso que hizo el Municipio del que recibió hace poco, han continuado en su infame y baja tarea: el señor Comandante de Policia recibió hace pocos días un anónimo en que le dicen que esté prevenido, porque un comerciante de esta ciudad tiene el plan de incendiar su establecimiento.

Y lo chistoso del caso es que el comerciante delatado tiene su negocio asegurado en quince o dieciseis mil colones menos de lo que vale. Valiente negocio haría.

"El Pacífico» ha recibido por correo uno de esos asquerosos papeluchos, y nosotros también hemos sido favorecidos con el correspondiente anónimo, que reposa tranquilamente en el lugar que destinamos a tan viles comunicaciones: la canasta de los papeles inútiles. Por cierto que nuestro anónimo es de la misma fábrica que el recibido por "El Pacífico», según resulta de la igualdad de la letra. Será por suerte un

solo individuo el que desempeña tan bajo papel, o por desgracia habrá muchos porteños que lo hagan? Creemos que sea uno solo el degenerado.

COMMERCIAL UNION
Assurance Company Limited
LONDRES

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES
Sub-Agente,

LUIS CASALVOLONE - Puntarenas

Tip. CLAVERA & HNO. Puntarenas

UNGÜENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso ungüento se han obtenido en toda clase de males de cirugia en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficacisimo y cura promoto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuacion se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos o Sietecueres y Uneros, Carbunelos y Granes Malos, Ulceras o Llagas, Bubenes, Mordidas de Perres Aunque Esten con Hidrofebia, Picaduras de Animales Ponzoneses, Contusiones y Gelpes, Quemaduras.

KANE & BEHRENS No. 1 Cedar St., New York

De vente en todas las boticas MANUEL J. GRILLO & CO.

Telegráficas miramareñas

Miramar, noviembre 22.

A "El Correo de la Costa".

Estuvieron entre nosotros los señores de la Unión el joven ayudante panadero, el joven Murillitos, y Rafael Cruz, quienes obsequiaron en honor de las señoritas Jiménez un banquete donde se derrochó toda clase de licores finos. ¡Cuáles colas! Hoy ha estado el día muy bonito. Por correo le llegará correspondencia.

Corresponsal viajero

Gran carnicería

Recaredo Gutiérrez

Carne de res y de cerdo, fresca y salada.

— Manteca pura del país —

En el Mercado Municipal, lado del Estero.

LA BOLSA DEL MERCADO

En este establecimiento que acabo de instalar en la pieza nº 16 del Nuevo Mercado Municipal, lado Sur, vendo por mayor y al detal toda clase de productos del país, a los precios más bajos de la plaza.

En ventas de cinco libras en adelante, pongo la mercadería a precio de por mayor

- Compro a los mejores precios toda clase de artículos del país -

FLORENTINO LECN Propietario

Tropas japonesas en Europa

Según un cable particular, han llegado a Europa gran número de tropas japonesas; con tal motivo he resuelto alquilar en magnificas condiciones el conocido local EL RE-CREO, situado 100 varas al Sur del frente del Nuevo Mercado Municipal. Tiene todas las comodidades necesarias: local esquinero para comercio, un hermoso salón para billar o cualquiera otro uso; buen corredor interior, y un patio bastante grande.

Para precio y condiciones entenderse con su propietario

MANUEL ALVAREZ (a) Panameño

"LA FORTUNITA"

Carnicería de cerdo de Claudia Sandoval ESPECIALIDAD EN SALCHICHAS, CHORIZOS Y SALCHICHON Manteca de cerdo. Lechón por mayor y al menudeo.

- Tamales los sábados —

CAFE MOLIDO — PINOLILLO — FRUTAS DE TODAS CLASES En el Mercado Municipal. Pieza número 27, lado del Estero

Corrupción de menores

Ya que el Gobierno se ha empeñado en moralizar, nosotros, que aplaudimos tal actitud, queremos poner nuestro grano de arena en la magna tarea, señalando algunos de los defectos notables que más atacan la moralidad.

Es muy corriente aquí en Puntarenas ver mujeres de la vida airada que salen a todas partes llevando como compañeras niñitas de corta edad las que, naturalmente, son testigos obligados de los actos de sus mentoras, y tienen que oir, y comprender a fuerza de oirlos, los piropos de color subido que a tales mujeres suelen dirigir los hombres al pasar.

Ahora que es tiempo, señora policía: a cortar ese mal de raíz, impidiendo con energía que tales mujeres anden acompañadas de menores, y aplíquese a los padres o tutores de éstas el castigo respectivo, conforme lo ordena el señor Ministro en su circular.

Conocemos un caso de una niñita de corta edad que fué solicitada a la madre de ella por un matrimonio honrado, al cual se le negó para entregarla a una horizontal. Hechos como este no se repetirán aplicando la circular.

ESCRUTADOR

INFORMACION

Aclaramos.—En nuestro número anterior publicamos una gacetilla titulada "Abandono de un niño", que se presta a torcida interpretación. Aclaramos que el padre natural de el niño abandonado en la puerta de la platería de don Rogelio López, se llama Juan Varsallos.

Folletos.—Nos han llegado el número 122 de Pandemonium, y el número 7 de El Foro, ambos correspondientes al 15 del mes en curso.

¿QUIEN QUIERE CONSTRUIR?

El que quiera, puede construir a pesar de la mala situación, comprándome a mí la magnífica madera de Las Cañas que vendo a precios increíbles. No menos de 2000 tablas de cedro tengo siempre en existencia y puedo suministrar cualquier cantidad de madera aserrada que se me pida

Humberto Alvarez

Retreta.—Muy concurrida estuvo la retreta de anoche en el Parque Victoria. Lástima que por dificultades originadas en una circular del señor Ministro de la Guerra a las Bandas, no se hubiera podido dar esa retreta combinada con el concierto de la Estudiantina Armonías del Arte, como en un principio se pensó.

and the second

Heredia.— Desde esta fecha contamos en Heredia con un buen Corresponsal, activo e inteligente, y nos proponemos tener constantes noticias de aquella ciudad, cuyos asuntos serán tratados en esta hoja con toda imparcialidad.

La fiesta de los músicos

Magnifica resultó la fiesta que la Estudiantina 'Armonías del Arte', organizó en honor de Santa Cecilia, patrona de los músicos. Todos los números anunciados en el programa que oportunamente circuló fueron ejecutados con sumo gusto. Pocas veces hemos visto funciones religiosas, en esta parroquia, tan selectamente concurridas como las q' se celebraron en los días sábado y domingo últimos; lo mejor de nuestra sociedad se dió cita en el Templo para escuchar con santo recogimiento y entusiasmo la selecta música ejecutada, la que no dejó nada que desear. Tomaron parte en los cantos la señora Andrea de Daly y las señoritas María Guevara, Catalina Sánchez, Rosalpina Urbina, Catalina Romagosa y Silvina Rosales y componían la orquesta los músicos señores Romagosa, Zúfiiga, Ríos, Fulton, Salazar, Jiménez, Moya. Pérez y Peralta. El Presbítero señor Carmona nos hizo un bello sermón, bien pensado y mejor dicho, en el que puso de manifiesto dos grandes verdades: la bondad de la mujer virtuosa y la influencia de la música. En la misa tuvimos el placer de escuchar, una vez más, la preciosa voz de la señora de Daly: el Ave María que tan magistralmente cantó nos arrancó lágrimas de gozo.

En la noche después de la retreta, la Estudiantina ejecutó en el Parque Victoria un magnifico concierto, el auditorio que había en el parque era inmenso y a la terminación de cada una de las piezas del programa, los músicos eran ovacionados. Felicitamos muy sinceramente a los señores organizadores de esta festividad y hacemos votos porque sigan como hasta ahora progresando en tan difícil arte.

MOTORES STANDARD (de San Francisco) — y WOLVERINE —

Sub-Agente, LUIS CASALVOLONE

Personales

De San José llegó el sábado pasado el Lic. don Máximo Fernández, en viaje de recreo; pasará aquí unos pocos días, y se ha hospedado en casa del histórico republicano don Carlos Barahona. Presentámosle cortés saludo.

—También vino de la capital don Serafín Saravia.

 De Alajuela don Francisco Bonilla y su señora esposa doña Hortensia.
 Para el Guanacaste partió don Fran-

cisco Amador M.

—De San José, y de paso para La Sierra, don Franklin Venegas.

—De Manzanillo don Gonzalo Quirós.
—Para Turrúcares, en donde ha fijado su residencia, salió don Dagoberto Chinchilla.

-Vinieron de la capital los diputados Grillo y Amador.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.